

Dachorganisationen

Vereinigung Kantonaler Gebäudeversicherungen VKG

Die Vereinigung Kantonaler Gebäudeversicherungen (VKG) koordiniert und unterstützt als Dachorganisation die Tätigkeiten von 18 selbständigen Gebäudeversicherungen. Diese arbeiten in einem solidarischen System unter dem Leitsatz «Solidarität schafft Sicherheit» eng zusammen. Die VKG vertritt sowohl deren Interessen als auch die Vorteile des einzigartigen und effizienten Systems in der Schweiz. Die Bereiche Prävention, Intervention und Versicherung ergänzen einander zum Vorteil der Versicherten. Sie bilden ein einmalig starkes Schutzsystem für Gebäude.

Vereinigung Kantonaler Feuerversicherungen VKF

Die Vereinigung Kantonaler Feuerversicherungen (VKF) unterstützt die Kantonalen Gebäudeversicherungen (KGV) bei der Verhinderung von Personen- und Gebäudeschäden. Sie erbringt Dienstleistungen sowohl im Brandschutz als auch in der Naturgefahren-Prävention. In beiden Bereichen bildet die VKF Fachpersonen aus. Insbesondere ist sie Trägerin der eidgenössischen Berufsprüfung Brandschutzfachfrau/-mann und der höheren Fachprüfung als Brandschutzexpertin/-e mit eidgenössischem Diplom. Im Auftrag der KGV entwickelt die VKF Präventionsinstrumente. Dazu zählen die Brandschutzvorschriften, das Brandschutzregister sowie die Online-Plattform Schutz vor Naturgefahren mit Tipps zur Minimierung von Gebäudeschäden.

Interkantonaler Rückversicherungsverband IRV

Unerwartete Ereignisse wie im Unwettersommer 2021, besonders kostspielige Naturkatastrophen oder ein genereller Anstieg der Schadenbelastung: Risiken, mit welchen die KGV Freiburg oft konfrontiert ist. Dabei können wir uns auf die Rückversicherungslösungen des Interkantonalen Rückversicherungsverbands (IRV) verlassen. Er bietet den bestmöglichen Schutz nach dem Motto «Solide Rückversicherung – zusammen mit und für die Kantonalen Gebäudeversicherungen (KGV)». Ergänzend stellt der IRV den KGV Produkte und Dienstleistungen im Zusammenhang mit dem Risikomanagement und dem Risikotransfer bereit. Bei Grossereignissen kommt es zu einer solidarischen Risikoteilung unter allen KGV sowie dem IRV. Zusätzlich gehören langfristige statistische Analysen sowie Auswertungen relevanter Schadenereignisse zum Dienstleistungsangebot des IRV.

Schweizerischer Pool für Erdbebendeckung SPE

Der Schweizerische Pool für Erdbebendeckung (SPE) stellt seinen 17 Mitgliedern im Fall eines Erdbebens pro Kalenderjahr maximal zwei Mal zwei Milliarden Schweizer Franken zur Verfügung. Dadurch haben die betroffenen Kantonalen Gebäudeversicherungen die Möglichkeit, bei heftigen Ereignissen zumindest einen Teil der Schäden zu begleichen und damit die betroffenen Gebäudeeigentümer zu unterstützen. Dieser Schutz ist allerdings bei einem schweren Beben kaum ausreichend. Die gesamten volkswirtschaftlichen Kosten eines Erdbebens können 100 Milliarden Franken übersteigen. In der Schweiz kann jederzeit ein starkes Erdbeben auftreten. Gemäss der nationalen Risikoanalyse ‚Katastrophen und Notlagen Schweiz 2020‘ des Bundesamtes für Bevölkerungsschutz (BABS) gehören Erdbeben zusammen mit Strommangellagen und Pandemien zu den grössten Risiken für die Schweiz.

Präventionsstiftung der Kantonalen Gebäudeversicherungen PS

Die Präventionsstiftung der Kantonalen Gebäudeversicherungen (PS) fördert Projekte angewandter Forschung, welche sich mit integralem, gebäudebezogenem Risikomanagement befassen. Regelmässig werden Ausschreibungen in den Bereichen der Schadens- und Risikoanalyse, der Entwicklung und Bewertung von Schutzmassnahmen sowie der Kommunikation lanciert. Da Naturgefahren für die Kantonalen Gebäudeversicherungen (KGV) das grösste Risiko darstellen, bezieht sich die Projektförderung auf dieses Thema. Dank der PS werden Lösungen erarbeitet, die vorwiegend durch die KGV und die Vereinigung Kantonaler Feuerversicherungen umgesetzt werden. Weniger Schäden bedeutet geringere Kosten. Die Stiftung trägt somit indirekt zu günstigen Prämien bei.

4 Pfeiler der Freiburger Wirtschaft



Zusammen mit der Freiburger Kantonalbank, Groupe E und den Freiburgischen Verkehrsbetrieben bildet die KGV die Organisation «4 Pfeiler der Freiburger Wirtschaft». Mit gemeinsamen Aktionen unterstützen die 4 Partner verschiedenste Projekte und Veranstaltungen in den Bereichen Kultur, Sport und Wirtschaft.

Leitbild der 4P

Seit ihrer Gründung im Jahr 1997 haben die 4 Pfeiler der Freiburgischen Wirtschaft (4P) ihre Kräfte gebündelt, um grössere Projekte im Kanton zu unterstützen.

Erwähnenswert sind unter anderem die Projekte « Santé Jeunesse », « Pilier Jeunesse », « Fribourg Freiburg Challenge », « Gordon Bennett 2017 » und « Fribourg à la Fête des vigneron ».

4 Pfeiler ist auch Mitglied des Vereins « Fribourgissima Image Freiburg ». Diese Organisation wurde auf Anregung des Staatsrats geschaffen, um das Image und den Bekanntheitsgrad Freiburgs ausserhalb des Kantons zu fördern.

Finanzielles Engagement für 2021: 49'587.80 Fr.

Besondere Engagements

Nebst den gemeinsamen Aktionen im Rahmen der 4 Pfeiler engagiert sich die KGV mit verschiedenen Partnerschaften und finanzieller Unterstützung zugunsten von Ausbildung, Erhalt der Traditionen, Soziales, Kultur und Sport im Kanton Freiburg.

ED

Im Bereich der Brandverhütung finanziert die KGV zur Hälfte eine Doktorandenstelle im Erkennungsdienst der Freiburger Kantonspolizei. So kann der Inhaber eines Bachelor-Titels dieses Fachgebiets die Ausbildung an der Schule für Kriminalwissenschaften der UniL fortsetzen und gleichzeitig die erworbenen Erkenntnisse mit den anderen Mitgliedern des Dienstes teilen.

Finanzielles Engagement für 2021: 70'615 Fr.

Wood ID

Beteiligung am Projekt Wood ID, das von BlueFactory entwickelt worden ist. Es soll ein « Holz- Innovationslabor » (Wood Innovation Hub) entstehen, wobei eine Holzstruktur direkt vor Ort konzipiert und gebaut wird. Ökologisch und innovativ einsetzbar, ist Holz ein zunehmend wichtiger Rohstoff für nachhaltiges Bauen. Dabei ist es für die KGV wichtig, dass auch der Aspekt des Brandschutzes berücksichtigt wird.

Finanzielles Engageent für 2021: 20'000 Fr.

Verein für den Wiederaufbau des Dorfkerns von Villars-sous-Mont

Nach dem schrecklichen Brand, der den historischen Dorfkern von Villars-sous-Mont im Jahr 2017 zerstörte, wurde ein Architekturwettbewerb lanciert. Damit soll der zerstörte Teil, der von grossem kulturellem Wert ist, wiederaufgebaut werden.

Finanzielles Engagement für 2021: 20'000 Fr.

Sponsoring

Ferner unterstützt die KGV – wenn auch in bescheidenem Umfang – Sportmannschaften auf Nationalligaebene, setzt dabei jedoch den Schwerpunkt auf die Nachwuchsförderung. Weitere Unterstützung kommt dem kulturellen oder baulichen Erbe zugute. Es werden Veranstaltungen und Werke auf kantonaler und regionaler Ebene gefördert. So erfüllt die KGV ihre wichtige Rolle als soziale und wirtschaftliche Partnerin.

Finanzielles Engagement für 2021 (99 Beiträge): 273'330 Fr.